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INFORMACIÓN CONGRESO 

 
Con 27 legisladores, 4T logra Mayoría Calificada para la 76 Legislatura local 
https://metapolitica.news/2024/06/09/con-27-legisladores-4t-logra-mayoria-calificada-para-
la-76-legislatura-local/ 
https://postdata.news/morena-y-aliados-tendran-mayoria-en-la-lxxvi-legislatura-de-
michoacan/ 
https://metapolitica.news/2024/06/09/queda-conformada-siguiente-legislatura-local-iem-
avala-plurinominales/ 
https://www.lavozdemichoacan.com.mx/michoacan/ruta-2024/oficializa-el-iem-las-
diputaciones-plurinominales-para-la-siguiente-legislatura-estatal/ 
https://www.changoonga.com/2024/06/09/iem-repartio-pluris-en-congreso-de-michoacan-
3-pan-pri-2-morena-mc-prd-pvem-y-pt/ 
Ya con la definición de las 16 diputaciones locales de representación proporcional, o 
plurinominales, los partidos afines a la llamada cuarta transformación tendrán la mayoría 
calificada en la siguiente legislatura. Es decir, de acuerdo ya a la distribución de las 
bancadas, Morena, PT y Verde Ecologista, en conjunto, tendrán 27 diputados y diputadas 
locales, de las 40 posiciones que integran el pleno. Con ésta conformación la llamada cuarta 
transformación podrá avalar las reformas constitucionales que se lleven a cabo en el 
Congreso de la Unión, es decir el Senado de la República y la Cámara de Diputados. Pero 
también podrán acompañar reformas constitucionales locales.  
 
Próxima legislatura tendrá paridad de género en Michoacán 
https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/proxima-legislatura-tendra-paridad-de-genero-
en-michoacan-12060337.html 
https://www.contramuro.com/congreso-paritario-michoacan-representacion-minorias/ 
La próxima legislatura en Michoacán tendrá paridad de género al conformarse por un total 
de 20 hombres y 20 mujeres. Del total de mujeres, 11 son emanadas del partido Morena, 
con lo que ese instituto político tendrá una bancada mayormente femenina. Además, la 
legislatura, que tomará protesta el próximo 15 de septiembre, tendrá cuatro espacios para 
grupos minoritarios: dos para el sector LGBT, una para comunidad indígena y 1 más para 
población discapacitada. Lo anterior quedó de manifiesto este domingo durante la sesión 
especial virtual donde el Consejo General del Instituto Electoral de Michoacán (IEM) emitió 
la declaratoria de validez de la elección de diputados por el principio de representación 
proporcional de la circunscripción plurinominal, así como la elegibilidad de las fórmulas 
asignadas para la elección del pasado 2 de junio. 
 
Boletines: 
 
Ratifica 75 Legislatura vocación inclusiva y que impulse la libre movilidad en 
Michoacán 
La 75 Legislatura de Michoacán ratificó su vocación inclusiva y su compromiso de promover 
leyes que garanticen el respeto a los derechos de todos, para que se avance hacia una 
sociedad con acceso a una libre movilidad, sostuvo la diputada Ivonne Pantoja Abascal, 
presidenta de la Mesa Directiva del Congreso del Estado. En el marco de la Conferencia 
Magistral “La Capacidad Jurídica Plena de las Personas con Discapacidad; Deudas 
Históricas y Ventanas de Oportunidad”, impartida por Mariana Díaz Figueroa, la diputada 
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local recordó que el slogan que identifica a la 75 legislatura, es justamente el ser “la 
Legislatura de la inclusión”, por lo que, desde un principio, han tenido especial interés en 
este tipo de temas. 

 
INFORMACIÓN POLÍTICA 

 
Disparan contra la casa de Tere Mora, excandidata por Zamora  
https://www.quadratin.com.mx/principal/disparan-contra-fachada-de-la-casa-de-tere-mora-
excandidato-por-zamora/ 
https://metapolitica.news/2024/06/08/lo-que-vivi-ninguna-candidata-deberia-vivirlo-atacan-
hogar-de-teresa-mora/ 
La exdiputada local de la alianza Juntos Haremos Historia se encontraba en las 
instalaciones de la Junta Municipal del Instituto Electoral de Michoacán, a dónde se hace el 
cómputo de los votos a solicitud de la candidata. Con relación al ataque, la también 
exsecretaria de Migrante condenó el hecho, en especial porque dentro se encontraba su 
esposo e hijos. 
 
Exige PT anular elección en Zamora por ataques contra Tere Mora 
https://www.contramuro.com/pt-eleccion-zamora-ataques-tere-mora/ 
El PT denuncia ataques contra su abanderada Tere Mora en Zamora, y exige anular la 
elección a la presidencia municipal El Partido del Trabajo (PT) ha denunciado la agresión 
sufrida por Tere Mora, atribuida al candidato del PAN, y acusa a este último de sobrepasar 
los límites éticos y legales para mantenerse en el poder en Zamora. Reginaldo Sandoval 
Flores, comisionado político nacional del PT, declaró que el partido solicitará la nulidad de 
los comicios municipales debido a la violencia, intimidación y acoso confirmados hacia el 
equipo de la Coalición Sigamos Haciendo Historia en Michoacán. 
 
Morena exige anulación de elección en Zamora por violencia contra Tere Mora 
https://metapolitica.news/2024/06/08/morena-exige-anulacion-de-eleccion-en-zamora-por-
violencia-contra-tere-mora/ 
Juan Pablo Celis Silva, dirigente de Morena en Michoacán, condenó enérgicamente el 
ataque a la casa de Tere Mora, candidata de la coalición ‘Sigamos Haciendo Historia’ en el 
municipio de Zamora. “Delincuentes dispararon al menos 30 veces contra su vivienda, por 
lo que anunció su retiro de las mesas de trabajo del conteo de votos, aunado a eso, Tere 
Mora denunció diversos hechos intimidatorios desde el primer día de la elección”, expresó 
Celis Silva. 
 
Inicia proceso de cancelación de registro a 4 partidos locales 
https://metapolitica.news/2024/06/09/inicia-proceso-de-cancelacion-de-registro-a-4-
partidos-locales/ 
https://www.elsoldemorelia.com.mx/elecciones-2024/que-partidos-politicos-perdieron-
registro-en-michoacan-12060562.html 
https://primeraplana.mx/archivos/995532 
https://www.changoonga.com/2024/06/09/michoacan-debut-y-despedida-desaparecen-
los-3-nuevos-partidos-estatales-y-el-pes/ 
A partir de los resultados electorales de la jornada que se vivió el 2 de junio pasado, se 
inició el proceso de extinción y liquidación de 4 partidos políticos locales en Michoacán. 
Esto se da porque estos partidos políticos no consiguieron en las urnas el 3% mínimo de la 
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votación general a su favor, en las elecciones locales tanto para ayuntamientos como para 
diputaciones locales. Se trata de los partidos Tiempo por México, Michoacán Primero y MAS 
Michoacán, como partidos políticos locales que participaron en su primer elección, y 
también el Partido Encuentro Solidario, que iba a su segunda elección como partido local.  
 
PAN, PRD y PRI en Michoacán alcanzan 8 diputaciones pluris 
https://www.contramuro.com/diputaciones-plurinominales-michoacan/ 
El Consejo General del Instituto Electoral de Michoacán (IEM) aprobará este domingo el 
acuerdo de validez respecto de las diputaciones plurinominales por principio de 
Representación proporcional, así como la elegibilidad de las fórmulas con motivo de la 
elección del 2 de junio, acuerdo que determinará tres espacios para el PRI y tres para el 
PAN, mientras que las otras fuerzas políticas solo sumarán dos curules cada una a 
excepción de los partidos locales. La reconfiguración en el Congreso de Michoacán 
respecto de los 16 espacios plurinominales implicará que los partidos Revolucionario 
Institucional (PRI), Acción Nacional (PAN) y de la Revolución Democrática (PRD) obtegan 
9 curules en total, tres del PRI, cuatro del PAN, y dos del PRD, ya que el único distrito local 
obtenido por mayoría relativa fue el de Los Reyes, a través de Antonio Salas Valencia 
candidato de PRI y PAN. 
 
Con reproches, Celeste; conciliador, Morón, reciben constancia de mayoría  
https://www.quadratin.com.mx/politica/con-reproches-celeste-conciliador-moron-reciben-
constancia-de-mayoria/ 
https://postdata.news/reciben-constancia-de-mayoria-celeste-ascencio-y-raul-moron-
como-senadores-electos-de-michoacan/ 
El Consejo Local del Instituto Nacional Electoral (INE) entregó las constancias de mayoría 
a Celeste Ascencio Ortega y a Raúl Morón Orozco, ganadores de la primera y segunda 
fórmulas de la coalición Morena-Verde-PT al Senado de la República, tras la jornada 
electoral del pasado 2 de junio. En sesión pública celebrada este domingo, el presidente 
del Consejo Local del INE, David Alejandro Delgado Arroyo, entregó las constancias de 
mayoría con base en los resultados de los cómputos distritales de entidad, a la elección de 
senaduría de mayoría relativa. 
 
Con llamado a oposición crítica, recibe Araceli constancia como senadora  
https://www.quadratin.com.mx/politica/con-llamado-a-oposicion-critica-recibe-araceli-
constancia-como-senadora/ 
https://metapolitica.news/2024/06/09/recibe-araceli-saucedo-constancia-como-senadora-
electa/ 
https://www.lavozdemichoacan.com.mx/michoacan/voy-a-ser-una-oposicion-critica-
araceli-saucedo-recibe-constancia-del-ine-de-primera-minoria/ 
https://www.contramuro.com/araceli-saucedo-senadora-electa-michoacan/ 
https://postdata.news/la-eleccion-de-estado-se-preparo-durante-los-ultimos-6-anos-
araceli-saucedo/ 
El Consejo Local del Instituto Nacional Electoral (INE) entregó la constancia de mayoría a 
Araceli Saucedo Reyes, abanderada por la coalición PRI-PAN-PRD, como ganadora de la 
segunda fórmula en primera minoría, tras la jornada electoral del pasado 2 de junio. Al emitir 
un mensaje, la ahora senadora electa agradeció a la autoridad electoral su compromiso con 
el sistema democrático; subrayó que asume esta encomienda como legisladora federal con 
plena responsabilidad, con el compromiso de trabajar por el bien de Michoacán, desde una 
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oposición crítica y propositiva, que vele por el bien de México.   
 
Sobre la gubernatura, en 2027 tomaremos decisiones: Raúl Morón  
https://www.quadratin.com.mx/politica/sobre-la-gubernatura-en-2027-tomaremos-
decisiones-raul-moron/ 
https://primeraplana.mx/archivos/995422 
https://metapolitica.news/2024/06/09/la-busqueda-de-la-gubernatura-se-decidira-en-su-
momento-raul-moron-atender-el-senado-es-la-prioridad-actual-remarca/ 
https://indiciomich.com/el-pueblo-de-michoacan-el-triunfador-del-proceso-electoral-raul-
moron/ 
El senador electo de Morena-PT-Verde, Raúl Morón Orozco, no descartó contender por la 
gubernatura en 2027, pero dejó claro que no es el tiempo de hablar de ello, y que ya vendrá 
el momento de tomar decisiones. Entrevistado este domingo en la sede del Consejo Local 
del INE, tras recibir su constancia de mayoría como senador electo, Morón refirió que 
actualmente se concentrará en la tarea legislativa que se le encomendó en la elección del 
pasado 2 de junio.  
 
Pese a quema de urnas oficializa IEM triunfo de Morena-PT en Ocampo  
https://www.quadratin.com.mx/politica/pese-a-quema-de-urnas-oficializa-iem-triunfo-de-
morena-pt-en-ocampo/ 
El Instituto Electoral de Michoacán (IEM) emitió la declaratoria de validez de la elección del 
ayuntamiento de Ocampo, un municipio donde se robaron y quemaron urnas el día de la 
jornada electoral, pese a lo cual la autoridad dio el visto bueno a la candidata de Morena-
PT, Leticia Arriaga Domínguez. En sesión pública, realizada la noche del sábado, la 
secretaria Ejecutiva María de Lourdes Becerra Pérez informó que, debido a la 
“efervescencia” política en Ocampo la sede central del IEM realizó el cómputo los días 5 y 
6 de junio. 
 
Recibe Alfonso constancia de mayoría tras arrasadora victoria en Morelia  
https://www.quadratin.com.mx/politica/recibe-alfonso-constancia-de-mayoria-tras-
arrasadora-victoria-en-morelia/ 
https://diarioabcdemichoacan.com.mx/lasnoticias/recibe-alfonso-martinez-constancia-de-
mayoria-como-presidente-electo/ 
https://metapolitica.news/2024/06/08/recibe-alfonso-martinez-constancia-de-mayoria-
como-presidente-electo-de-morelia/ 
Apenas descendió de la camioneta y fue recibido con aplausos. Se veía que disfrutaba los 
162 mil 500 votos que le dieron los morelianos en las urnas. En la sede del distrito 16, en 
Cosmos, sobre calzada La Huerta, los funcionarios del IEM entregaron la constancia que 
acreditaban la victoria, apabullante por decir los menos.  
 
Son para la 4T 9 de 11 diputaciones federales en Michoacán  
https://www.quadratin.com.mx/politica/son-para-la-4t-9-de-11-diputaciones-federales-en-
michoacan/ 
https://indiciomich.com/quienes-nos-apoyaron-no-se-equivocaron-somos-gente-de-
trabajo-ernesto-nunez/ 
El Instituto Nacional Electoral (INE) oficializó que nueve de las 11 diputaciones federales 
en disputa fueron ganadas por el bloque de la 4T, de Morena-PT-Verde, una para PAN-
PRI-PRD y una independiente. En sesión pública, celebrada la mañana de este sábado, el 

https://www.quadratin.com.mx/politica/sobre-la-gubernatura-en-2027-tomaremos-decisiones-raul-moron/
https://www.quadratin.com.mx/politica/sobre-la-gubernatura-en-2027-tomaremos-decisiones-raul-moron/
https://primeraplana.mx/archivos/995422
https://metapolitica.news/2024/06/09/la-busqueda-de-la-gubernatura-se-decidira-en-su-momento-raul-moron-atender-el-senado-es-la-prioridad-actual-remarca/
https://metapolitica.news/2024/06/09/la-busqueda-de-la-gubernatura-se-decidira-en-su-momento-raul-moron-atender-el-senado-es-la-prioridad-actual-remarca/
https://indiciomich.com/el-pueblo-de-michoacan-el-triunfador-del-proceso-electoral-raul-moron/
https://indiciomich.com/el-pueblo-de-michoacan-el-triunfador-del-proceso-electoral-raul-moron/
https://www.quadratin.com.mx/politica/pese-a-quema-de-urnas-oficializa-iem-triunfo-de-morena-pt-en-ocampo/
https://www.quadratin.com.mx/politica/pese-a-quema-de-urnas-oficializa-iem-triunfo-de-morena-pt-en-ocampo/
https://www.quadratin.com.mx/politica/recibe-alfonso-constancia-de-mayoria-tras-arrasadora-victoria-en-morelia/
https://www.quadratin.com.mx/politica/recibe-alfonso-constancia-de-mayoria-tras-arrasadora-victoria-en-morelia/
https://diarioabcdemichoacan.com.mx/lasnoticias/recibe-alfonso-martinez-constancia-de-mayoria-como-presidente-electo/
https://diarioabcdemichoacan.com.mx/lasnoticias/recibe-alfonso-martinez-constancia-de-mayoria-como-presidente-electo/
https://metapolitica.news/2024/06/08/recibe-alfonso-martinez-constancia-de-mayoria-como-presidente-electo-de-morelia/
https://metapolitica.news/2024/06/08/recibe-alfonso-martinez-constancia-de-mayoria-como-presidente-electo-de-morelia/
https://www.quadratin.com.mx/politica/son-para-la-4t-9-de-11-diputaciones-federales-en-michoacan/
https://www.quadratin.com.mx/politica/son-para-la-4t-9-de-11-diputaciones-federales-en-michoacan/
https://indiciomich.com/quienes-nos-apoyaron-no-se-equivocaron-somos-gente-de-trabajo-ernesto-nunez/
https://indiciomich.com/quienes-nos-apoyaron-no-se-equivocaron-somos-gente-de-trabajo-ernesto-nunez/


 
 
 
 

                                                10 de junio de 2024 

presidente del Consejo Local del INE, David Alejandro Delgado Arroyo, precisó que tras el 
cómputo oficial de las actas de la elección del pasado domingo los números quedaron como 
sigue: Distrito 01 Lázaro Cárdenas, con 72 mil 555 votos, Leonel Godoy Rangel, de Morena. 
Distrito 02 de Apatzingán, con 70 mil 679 votos, José Luis Cruz Lucatero, de Morena-PT-
Verde. Distrito 03 de Zitácuaro, con 113 mil 330 votos, Mary Carmen Bernal Martínez, de 
Morena-PT-Verde. Distrito 04 Jiquilpan de Juárez, con 77 mil 369 votos, Rosa Guadalupe 
Ortega Tiburcio, de Morena-PT-Verde. Distrito 05 de Zamora, con 85 mil 057 votos, Delhi 
Miroslava Shember Domínguez, de Morena-PT-Verde. Distrito 06 de Hidalgo, con 94 mil 
581 votos, José Luis Téllez Marín, de Morena-PT-Verde. Distrito 07 de Zacapu, con 107 mil 
940 votos, Marcela Velázquez Vázquez, de Morena-PT-Verde. Distrito 08 Morelia, con 90 
mil 365 votos, Ernesto Núñez Aguilar, de Morena-PT-Verde. Distrito 09 de Uruapan, con 61 
mil 980 votos, Guadalupe Araceli Mendoza Arias, independiente. Distrito 10 Morelia, con 99 
mil 205 votos, David Alejandro Cortés Mendoza, de PAN-PRI-PRD. Distrito 11 Pátzcuaro, 
con 100 mil 595 votos, Vanessa López Carrillo, de Morena-PT-Verde.  
 
Priístas de Tiquicheo toman instalaciones del IEM para exigir constancia de elección 
municipal 
https://mimorelia.com/noticias/politica/pri%C3%ADstas-de-tiquicheo-toman-instalaciones-
del-iem-para-exigir-constancia-de-elecci%C3%B3n-municipal 
Al asegurarse ganadores de la elección a presidencia municipal, priístas 
de Tiquicheo tomaron las instalaciones del Instituto Electoral de Michoacán (IEM) y 
exigieron al órgano entregar la constancia de mayoría a su candidato, Mario Reyes Tavera. 
El dirigente municipal del Partido Revolucionario Institucional (PRI), Saúl Serrano Jaimez, 
detalló que la suma de resultados de las actas le da la victoria con 2 mil 540 votos a su 
candidato, 309 sufragios por encima del candidato del Partido Encuentro Solidario (PES), 
sin embargo, el comité del IEM no ha realizado el ejercicio de recuento de las actas. 
 
Esta es la planilla con la que Alfonso Martínez se reeligió como edil de Morelia 
https://postdata.news/esta-es-la-planilla-con-la-que-alfonso-martinez-se-reeligio-como-
edil-de-morelia/ 
https://www.contramuro.com/alfonso-martinez-gobierno-morelia/ 
Respaldado por 7 regidores y la síndica, Susan Melisa Vásquez Pérez, se reeligió en el 
cargo como presidente municipal de Morelia, Alfonso Martínez Alcázar. El edil, que fue 
postulado por el PAN y PRD en el proceso electoral integró su planilla de regidores de la 
siguiente manera:    Alejandro González Martínez Marissa Celeste Trujillo Magaña Huber 
Hugo Servín Chávez Lucila Martínez Manríquez Salvador Arvizu Cisneros Verónica 
Zamudio Ibarra Roberto Anguiano Méndez. 
 
No habrá pluris para los partidos locales, para PRD sí 
https://primeraplana.mx/archivos/995427 
https://mimorelia.com/noticias/michoacan/estos-ser%C3%A1n-las-y-los-diputados-
plurinominales-en-michoac%C3%A1n 
Aunque estaba en duda de si Morena alcanzaría a obtener diputaciones plurinominales por 
la cantidad de lugares alcanzados por la vía de mayoría relativa, logró dos espacios; sin 
embargo, ninguno de los partidos locales tendrá diputados plurinominales. Se especulaba 
también si el Partido de la Revolución Democrática (PRD), que no alcanzó el tres por ciento 
de los votos a nivel nacional, podría tener diputados de representación proporcional; sin 
embargo, en Michoacán el partido amarillo tuvo un nueve por ciento de la votación.  
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Cómputo de IEM da triunfo a la 4T en el distrito 17 de Morelia 
https://www.quadratin.com.mx/politica/computo-de-iem-da-triunfo-a-la-4t-en-el-distrito-17-
de-morelia/ 
El cómputo de las autoridades electorales sobre el distrito 17 de Morelia, uno de los que se 
decretaron para recuento total debido a la estrecha diferencia entre el primero y segundo 
lugar, dio el triunfo a la coalición Morena-PT-Verde. De acuerdo con los resultados del acta 
del Consejo Distrital del Instituto Electoral de Michoacán (IEM), la candidata de la 4T, Nalleli 
Pedraza, obtuvo 43 mil 871 votos, mientras que el candidato de PAN-PRD, Carlos 
Quintana, 40 mil 258.  
 
Votaron 90 mil michoacanos más en 2024 que en 2018  
https://www.quadratin.com.mx/politica/votaron-90-mil-michoacanos-mas-en-2024-que-en-
2018/ 
Con una participación ciudadana de 61.04 por ciento, en la elección del pasado domingo 2 
de junio votaron 90 mil 219 michoacanos más que en la última contienda presidencial, de 
2018. El informe del 100 por ciento de actas computadas en los 11 distritos del Instituto 
Nacional Electoral (INE) informa que votaron 2 millones 071 mil 174 michoacanos en la 
elección federal, mientras que en 2018 votaron un millón 980 mil 955 sufragios.   
 
Morena tiene derecho a impugnar, pero morelianos ya decidieron: Alfonso 
https://primeraplana.mx/archivos/995325 
https://grupomarmor.com.mx/2024/06/08/morelianos-respaldan-la-continuidad-de-alfonso-
martinez-con-su-voto-de-confianza/ 
https://moreliactiva.com/estamos-listos-para-defender-la-eleccion-ante-cualquier-
impugnacion-alfonso-martinez/ 
https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/alfonso-martinez-se-prepara-en-caso-de-
impugnacion-de-eleccion-12054999.html 
Alfonso Martínez Alcázar, presidente electo de Morelia, reafirmó su confianza en la decisión 
de los ciudadanos que lo respaldaron en las urnas, tras recibir la constancia de mayoría por 
parte del Instituto Electoral de Michoacán (IEM). En respuesta a los señalamientos de 
Morena sobre posibles irregularidades en el proceso electoral, Martínez Alcázar enfatizó 
que los resultados son claros y reflejan la voluntad de los morelianos. 

 
INFORMACIÓN DE GOBIERNO 

 
Toma del STASPE en viveros pone en riesgo reforestación del estado 
https://mimorelia.com/noticias/michoacan/toma-del-staspe-en-viveros-pone-en-riesgo-
reforestaci%C3%B3n-del-estado 
https://www.lavozdemichoacan.com.mx/michoacan/medio-ambiente/toma-de-viveros-por-
la-staspe-afecta-programas-de-reforestacion-en-michoacan/ 
En medio de la crisis ambiental por la amplia sequía, integrantes del Sindicato de 
Trabajadores al Servicio del Poder Ejecutivo del Estado (STASPE) tomaron de manera 
indefinida cuatro viveros de la administración estatal, lo que pone en riesgo la reforestación 
programada para este año. Se informó que son un total de 6.5 millones de plantas, las que 
se cultivaron en 18 viveros de la administración estatal con una inversión de 30 millones de 
pesos, mismas que podrían perderse si se cumple el amago del movimiento que encabeza 
el dirigente sindical, Antonio Ferreyra Piñón, en cuanto a extender sus medidas de presión. 
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Realizará Compesca azolve de canales de Pátzcuaro a Janitzio  
https://www.quadratin.com.mx/principal/realizara-compesca-azolve-de-canales-de-
patzcuaro-a-janitzio/ 
Las máquinas prestadas por la Secretaría de Marina (Semar) a Michoacán, tienen como 
objetivo retirar el azolve en kilómetros de canales de Pátzcuaro a Janitzio y un canal 
perimetral en Janitzio.   Así lo dio a conocer el director de la Comisión Estatal de Pesca 
(Compesca), Ramón Hernández Orozco, en entrevista con Quadratín.    
 
Instruye Bedolla crear proyecto para mejorar uso del agua en distrito de riego 
de Pátzcuaro 
https://indiciomich.com/instruye-bedolla-crear-proyecto-para-mejorar-uso-del-agua-en-
distrito-de-riego-de-patzcuaro/ 
https://www.lavozdemichoacan.com.mx/michoacan/medio-ambiente/ante-sequia-del-lago-
de-patzcuaro-gobernador-de-michoacan-informa-sobre-los-proyectos-de-conservacion/ 
https://primeraplana.mx/archivos/995371 
Como parte de las acciones que se llevan a cabo para la preservación del lago de 
Pátzcuaro, el gobernador Alfredo Ramírez Bedolla instruyó a la Comisión Estatal del Agua 
y Gestión de Cuencas (Ceac), para que en coordinación con la Comisión Nacional del Agua 
(Conagua), se construya un proyecto para mejorar el uso del agua de riego en el distrito 
seis, ubicado en la localidad de Chapultepec de este municipio. Tras encabezar la reunión 
de evaluación de los trabajos que realiza el Gobierno del Estado para la conservación del 
lago de Pátzcuaro, el mandatario estatal exhortó a los titulares de las instituciones que 
intervienen, a continuar con el ritmo de trabajo que se tiene, para dar continuidad al cuidado 
del cuerpo de agua.  
 
UNICEF realiza capacitación a medios de comunicación para el trato de información 
en niños, niñas y adolescentes 
https://grupomarmor.com.mx/2024/06/07/unicef-realiza-capacitacion-a-medios-de-
comunicacion-para-el-trato-de-informacion-en-ninos-ninas-y-adolescentes/ 
https://metapolitica.news/2024/06/09/dif-y-unicef-trabajan-por-la-proteccion-de-datos-de-
la-ninez-y-adolescencia-michoacana/ 
Esta mañana, medios de comunicación de Morelia recibieron una capacitación por parte 
del Fondo de las Naciones Unidas para la Infancia (UNICEF), con el fin de que se pueda 
dar un trato más puntual sobre la información noticiosa de los niños, niñas y adolescentes. 
A nombre de la presidenta de Grupo Marmor, Guadalupe Morales López, así como del 
director de noticias Eugenio García, este medio de comunicación recibió la información para 
que las notas informativas que se manejen en este tema, mantenga una perspectiva en 
favor de este sector para que no se violente los derechos humanos de éstos. 
 
Sader capacitará a productores para actuar ante la sequía 
https://primeraplana.mx/archivos/995234 
Ante la grave sequía que afecta al 90 por ciento del territorio michoacano, la Secretaría de 
Desarrollo Rural (Sader) ha anunciado una serie de capacitaciones dirigidas a los 
productores agrícolas. El objetivo es preparar a los agricultores para enfrentar los desafíos 
climáticos y proteger sus cultivos, informó Cuauhtémoc Ramírez Romero, titular de la 
Sader.  
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Cerca de 500 menores de edad, bajo resguardo del DIF estatal 
https://primeraplana.mx/archivos/995236 
En los centros de asistencia social (CAS) que opera el Sistema para el Desarrollo Integral 
de la Familia (DIF) en Michoacán, para la atención de menores de edad en condición 
vulnerable, se encuentran alrededor de 480 niños y adolescentes, de cero a 22 años de 
edad. En entrevista colectiva, efectuada este viernes, en el Centro de Convenciones y 
Exposiciones de Morelia (Ceconexpo), Óscar Celis, director del Sistema DIF Michoacán, 
señaló que hasta 75 por ciento de la población atendida en los CAS procede de la capital 
michoacana, quienes reciben desde alimentación, cuidado de la salud y educación, hasta 
ocio y esparcimiento.  
 
Bedolla y exportadores de berries, aliados por la formalización laboral de jornaleros 
https://grupomarmor.com.mx/2024/06/08/bedolla-y-exportadores-de-berries-aliados-por-la-
formalizacion-laboral-de-jornaleros/ 
El gobernador Alfredo Ramírez Bedolla y la Asociación Nacional de Exportadores de Berries 
(Aneberries) iniciarán acciones conjuntas para incrementar la formalización laboral de 
trabajadores del campo en Michoacán. En reunión con directivos de Aneberries, el 
mandatario estableció una ruta de trabajo para que, a través de la Secretaría de Desarrollo 
Económico del estado, se generen canales de vinculación para avanzar con la afiliación de 
jornaleros al Seguro Social.  
 
En homenaje por sus 90 años, Bedolla reconoce aportación de Cuauhtémoc 
Cárdenas en el México democrático 
https://www.lavozdemichoacan.com.mx/michoacan/reconocimientos/en-homenaje-por-
sus-90-anos-bedolla-reconoce-aportacion-de-cuauhtemoc-cardenas-en-el-mexico-
democratico/ 
El gobernador Alfredo Ramírez Bedolla asistió al homenaje del ingeniero Cuauhtémoc 
Cárdenas Solórzano con motivo de sus 90 años de vida y compromiso a la democracia, 
honestidad y causas del pueblo de México. En su discurso, reconoció que el luchador social 
marcó el camino de la democratización popular de México a través de su liderazgo político 
y social, lo que ha dejado una huella en la lucha por un país más justo y equitativo. 

 
INFORMACIÓN DE MORELIA 

 
Han retirado 3 toneladas de basura electoral en Morelia 
https://primeraplana.mx/archivos/995441 
El director de Residuos Sólidos, Édgar Eduardo Cabrera Guevara, señaló que, luego de la 
jornada electoral del pasado 2 de junio, se han extraído de calles y espacios públicos en 
Morelia cerca de tres toneladas de basura propagandística, especialmente lonas y 
gallardetes, En entrevista vía telefónica, Cabrera Guevara agregó que los trabajadores 
municipales de limpia han “recogido de todo” durante las labores realizadas en la primera 
semana tras las elecciones, que representan una atención de 30 por ciento de la ciudad, 
por lo que la expectativa es que se mantendrán por al menos una semana más, para “dejar 
a Morelia limpia”. 
 
Con basura electoral crearán 100 casas para perros en Morelia 
https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/con-basura-electoral-crearan-100-casas-para-
perros-en-morelia-12059401.html 
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Luego de que el Ayuntamiento de Morelia comenzara con el retiro de basura electoral, la 
regidora del Partido de la Revolución Democrática (PRD), Minerva Bautista Gómez indicó 
que se realizará una iniciativa animalista para crear 100 casas para perros callejeros y que 
éstos, no sufran con el sol y en unos meses más, durante la temporada de lluvias. La 
funcionaria municipal señaló que se acercaron a la dirección de Residuos Sólidos del 
municipio en donde se les notificó que tenían 3 mil lonas recogidas, por lo que agregó que 
de éstas, al menos 500 se encuentran en perfecto estado para utilizarse y de esta manera, 
lograr dichos trabajos en pro de los animales.  
 
En espera Alfonso Martínez de reunirse con el gobernador Alfredo Ramírez 
https://postdata.news/en-espera-alfonso-martinez-de-reunirse-con-el-gobernador-alfredo-
ramirez/ 
El presidente municipal de Morelia, Alfonso Martínez Alcázar informó que aún no se 
concreta ninguna reunión con el gobernador Alfredo Ramírez Bedolla, pero dijo estar en 
espera de que pueda darse, una vez que recibió la constancia de mayoría que lo acredita 
como edil electo de la capital michoacana. en entrevista, afirmó que ya tocó “la puerta” y 
espera respuesta. Estoy con espera a ver si con la recepción de la constancia de mayoría 
se puede dar.(…). 
 
Sin preocupación, Alfonso Martínez por denuncias de corrupción  
https://www.quadratin.com.mx/politica/sin-preocupaciones-alfonso-martinez-por-
denuncias-de-corrupcion/ 
El alcalde reelecto, Alfonso Martínez Alcázar, enfatizó que no está preocupado por nada en 
lo absoluto, ni por temas penales que vincule a delitos de corrupción. “Alguien que les avise 
que la campaña ya se acabó, que la guerra sucia también”, concitó Martínez Alcázar a la 
advertencia de Morena de continuar con las investigaciones ante la Unidad de Inteligencia 
Financiera por presuntos actos de corrupción.   
 
Prevé Morelia instalar primer banco de semillas para reforestación  
https://www.quadratin.com.mx/principal/preve-morelia-instalar-primer-banco-de-semillas-
para-reforestacion/ 
https://primeraplana.mx/archivos/995238 
Morelia prevé disponer en el mediano plazo del primer banco de semillas para la producción 
de planta, con fines de reforestación, señaló Walterio Martínez Báez, director de Medio 
Ambiente. En entrevista realizada este viernes, Martínez Báez mencionó que el municipio 
tendría acceso a semillas correspondientes a especies endémicas y nativas de la región, 
destinadas a solventar las campañas de reforestación y a la regeneración de ecosistemas 
dañados.  
 
Ofertarán mil 400 vacantes en feria del empleo en 5 municipios 
https://primeraplana.mx/archivos/995003 
Casi mil 400 vacantes de empleo formal estarán disponibles en la Feria Estatal del Empleo 
2024 que se realizará este mes en Morelia y cuatro municipios más, informaron la 
Secretaría de Desarrollo Económico (Sedeco) y el Servicio Nacional de Empleo (SNE). La 
feria va dirigida al público en general y tendrá la presencia de 145 empresas como Cajas 
de ahorro Santiaguito, SEPSA, Club de Golf Tres Marías, Parhikuni y Policía Auxiliar, por 
mencionar algunos, por lo que la invitación es a llevar varias copias de tu curriculum vitae 
o solicitud de empleo ya elaborados para postularte a una o más vacantes. 
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Realizan jornada de Limpieza en la Colonia San Juanito Itzícuaro 
https://diarioabcdemichoacan.com.mx/lasnoticias/realizan-jornada-de-limpieza-en-la-
colonia-san-juanito-itzicuaro/ 
Con el objetivo de mantener los espacios públicos en óptimas condiciones, el personal de 
la Secretaría de Servicios Públicos continúa con las jornadas de limpieza en las calles y 
colonias de la capital michoacana. En esta ocasión, los trabajos se llevaron a cabo en el 
área verde de la colonia San Juanito Itzícuaro. 
 

 
INFORMACIÓN DE EDUCACIÓN 

 
Ingreso a la UMSNH será por conocimientos, no por palancas: Yarabí Ávila 
https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/ingreso-a-la-umsnh-sera-por-conocimientos-no-
por-palancas-yarabi-avila-12058915.html 
https://www.changoonga.com/2024/06/09/ni-lo-intenten-no-habra-palancas-para-entrar-a-
la-umsnh-aclara-rectora/ 
https://mimorelia.com/noticias/educacion/no-habr%C3%A1-palancas-para-entrar-a-la-
umsnh-por-conocimientos-el-ingreso-yarab%C3%AD-%C3%A1vila 
En el segundo día de la aplicación del examen de admisión a la Universidad Michoacana 
de San Nicolás de Hidalgo (UMSNH), la rectora Yarabí Ávila González, afirmó que no habrá 
palancas para entrar a la institución, ya que la única forma de ingresar será por los 
conocimientos de las y los aspirantes. Frente a cientos de jóvenes que desean estudiar las 
carreras de Odontología, Psicología, Químico Farmacobiología, Salud Pública, Enfermería 
y Trabajo Social, la rectora deseó suerte en su evaluación y aseguró que la Máxima Casa 
de Estudios los espera con los brazos abiertos. 
 
Necesarios, más campos clínicos para egresados de salud: Rectora de UMSNH  
https://www.quadratin.com.mx/educativas/necesarios-mas-campos-clinicos-para-
egresados-de-salud-rectora-de-umsnh/ 
Cada año egresan miles de jóvenes del área de la salud y medicina, tanto de instituciones 
como la Universidad Michoacana de San Nicolás de Hidalgo (UMSNH), o de instancias 
privadas en la entidad.  Por tal motivo la rectora de la máxima casa de estudios de la 
entidad, Yarabí Ávila González, consideró que se deberían tomar en cuenta las instancias 
federales poder ampliar el número de espacios clínicos para prácticas y desarrollo 
profesional de los egresados.   
 
Sin claridad, renovación de convenio para federalización de la nómina  
https://www.quadratin.com.mx/educativas/sin-claridad-renovacion-de-convenio-para-
federalizacion-de-la-nomina/ 
A unos meses de que concluya el convenio para la federalización de la nómina, el próximo 
1 de diciembre, no hay claridad sobre si este se va a renovar o no por el Gobierno Federal, 
en tanto el magisterio michoacano negocia incremento del 100 por ciento al salario.  En 
entrevista con la titular de la secretaria de Educación, Gabriela Molina Aguilar, sostuvo que 
hay una mesa de diálogo, pero que todavía no se puede revelar nada sobre los avances.  
 
La UMSNH necesita del acompañamiento de padres y madres de familia: Rectora 
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https://postdata.news/la-umsnh-necesita-del-acompanamiento-de-padres-y-madres-de-
familia-rectora/ 
Al sostener un encuentro con padres y madres de las y los aspirantes que aplicaron el 
examen de nuevo ingreso este domingo, la rectora de la Universidad Michoacana de San 
Nicolás de Hidalgo (UMSNH), Yarabí Ávila González, afirmó que es necesario su 
acompañamiento para que la institución se siga fortaleciendo. Con la presencia de 
funcionarias y funcionarios nicolaitas y de integrantes de la Comisión de Ingreso, la rectora 
compartió con las mamás y los papás que hay un gran compromiso y responsabilidad de 
trabajar en beneficio de la Universidad. 
 
Analiza la UMSNH honrar a catedrático asesinado con su legado académico  
https://www.quadratin.com.mx/educativas/analiza-la-umsnh-honrar-a-catedratico-
asesinado-con-su-legado-academico/ 
https://diarioabcdemichoacan.com.mx/lasnoticias/buscaran-honrar-la-memoria-de-jean-
canet-con-publicacion/ 
A tres días del asesinato del catedrático de la Universidad Michoacana de San Nicolás de 
Hidalgo (UMSNH), Jean Cadet Odimba,  la máxima casa de estudios de la entidad no 
descarta honrar su memoria mediante la publicación de un libro sobre su trayectoria. Así lo 
consideró la rectora Yarabí Ávila González, al ser cuestionado por medios de comunicación 
sobre su postura ante el crimen y si la institución realizaría algún homenaje, a lo que 
respondió que podría incluso promoverse una publicación donde se hable de su legado 
académico.  
 
Este 2024 aumentó demanda de ingreso a la UMSNH: secretario académico  
https://www.quadratin.com.mx/educativas/este-2024-aumento-demanda-de-ingreso-a-la-
umsnh-secretario-academico/ 
Este 2024 representó para la Universidad Michoacana de San Nicolás de Hidalgo (UMSNH) 
un incremento en sus solicitudes de nuevo ingreso para el ciclo escolar que comenzará en 
agosto próximo. En entrevista con medios de comunicación el secretario académico de la 
Casa de Hidalgo, Antonio Ramos Paz, afirmó que este aumento es favorable, ya que denota 
interés de los jóvenes por prepararse en las carreras de la máxima casa de estudios de la 
entidad.  
 
Después de días de toma CNTE libera la SEE; espera reunión próximo martes  
https://www.quadratin.com.mx/educativas/despues-de-dias-de-toma-cnte-libera-la-see-
espera-reunion-proximo-martes/ 
Después de casi cinco días de toma en las oficinas centrales de la Secretaría de Educación 
en el Estado (SEE), la Sección XVIII de la Coordinadora Nacional de Trabajadores de la 
Educación (CNTE) liberó la sede gubernamental. El dirigente de este gremio en Michoacán 
Jairo Mandujano, mencionó a Quadratín que por la mañana despejaron las oficinas y se 
retiraron tras cuatro días continuos, estando ahora a la espera de que el próximo martes se 
desarrolle una reunión con las autoridades para abordar las demandas.  
 
Falsificaron 133 personas documentos para acceder al examen de Uesicamm  
https://www.quadratin.com.mx/educativas/falsificaron-133-personas-documentos-para-
acceder-al-examen-de-uesicamm/ 
En un intento por tener una plaza, 133 personas falsificaron títulos de la Universidad 
Pedagógica Nacional para poder presentar el examen de la Unidad Estatal del Sistema para 
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la Carrera de los Maestros y las Maestras (Uesicamm); los presuntos falseadores ya fueron 
denunciados, aseguró la secretaria de Educación en el estado, Gabriela Molina Aguilar. En 
entrevista al concluir la premiación a la Lectura Científica 2024, la funcionaria aseguró que 
las personas implicadas habrían falsificado firmas de rectores, directores y hasta 
funcionarios de la Secretaría de Educación.   
 
Buscan más de 2,700 jóvenes un espacio en las Normales de Michoacán  
https://www.quadratin.com.mx/educativas/buscan-mas-de-2700-jovenes-un-espacio-en-
las-normales-de-michoacan/ 
La cifra de jóvenes que solicitaron ingresar para ocupar un espacio dentro de las escuelas 
normales de Michoacán para el próximo ciclo escolar representó un incremento, comparado 
con los reportados en la convocatoria 2023. De acuerdo con Mariana Sosa Olmeda, 
directora del Instituto de Educación Media Superior y Superior del Estado de Michoacán 
(Iemsysem), para la lista de espera de un espacio en dichas instituciones emitida para este 
2024 la petición fue de 2 mil 700. 

 
INFORMACIÓN DE SALUD 

 
Sindicatos de salud de Michoacán continúan sin avances y no descartan 
manifestaciones 
https://www.lavozdemichoacan.com.mx/michoacan/sindicatos-de-salud-de-michoacan-
continuan-sin-avances-y-no-descartan-manifestaciones/ 
Tras más de 2 semanas de manifestaciones, miembros de la Unidad Sindical por la Salud 
en Michoacán no han obtenido los resultados esperados, por lo que buscarán asesoría 
jurídica para garantizar la liberación del escalafón que radicaría en obtener mejoras 
laborales de la base trabajadora debido a los ascensos previstos en su contratación. Las 
demandas que como unidad sindical presentaron con anterioridad eran la inclusión de las 
organizaciones independientes en las comisiones mixtas y la liberación del escalafón, las 
cuales no fueron aprobadas por las autoridades.  
 
Capacitación permanente para el diagnóstico oportuno del dengue en Uruapan: 
SSM 
https://indiciomich.com/capacitacion-permanente-para-el-diagnostico-oportuno-del-
dengue-en-uruapan-ssm/ 
Como parte de la estrategia para la contención del dengue, la Secretaría de Salud de 
Michoacán (SSM) capacita a personal médico y de enfermería del Centro de Salud Urbano 
“José Álvarez Amézquita” de Uruapan, para identificar de manera oportuna la 
sintomatología en pacientes con dengue y así brindarles diagnóstico inmediato. Recordar 
que durante esta temporada de calor la densidad del mosco Aedes Aegypti ha ido en 
aumento, sólo en lo que va del año se tiene registro en la entidad de 990 casos de dengue. 
 
Realizará la SSM cirugías gratuitas de cataratas  
https://www.quadratin.com.mx/salud/realizara-la-ssm-cirugias-gratuitas-de-cataratas/ 
La Secretaría de Salud de Michoacán (SSM), a través del Hospital General “Dr. Miguel 
Silva”, mejora la calidad de vida de pacientes con cataratas, donde en su área de 
oftalmología especialistas, brindan atención gratuita a usuarios con este tipo de afecciones. 
En un comunicado se informó que mencionar que una catarata es una opacidad del 
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cristalino del ojo, que suele ser transparente, la mayoría de se desarrollan con lentitud y no 
alteran la vista desde el principio.   
 
Conoce los mitos y realidades de la gripe aviar  
https://www.quadratin.com.mx/salud/conoce-los-mitos-y-realidades-de-la-gripe-aviar/ 
La gripe aviar, también conocida como influenza aviar, es una enfermedad infecciosa que 
afecta principalmente a las aves y se transmite con mayor frecuencia con el contacto con 
las secreciones respiratorias o las heces de aves infectadas; es por ello que la Secretaría 
de Salud de Michoacán (SSM) explica los mitos y realidades de este virus. En un 
comunicado se informó que es un mito que la gripe aviar se pueda contagiar entre personas, 
pues la realidad es que no hay evidencia de esta forma de transmisión.   
 
Traerá IMSS Bienestar más conflicto social que beneficio: SUTOPDSSM  
https://www.quadratin.com.mx/sucesos/traera-imss-bienestar-mas-conflicto-social-que-
beneficio-sutopdssm/ 
El Sindicato Único de Trabajadores del Organismo Público Descentralizado de los Servicios 
de Salud de Michoacán (SUTOPDSSM) y la Federación Nacional de Sindicatos de Salud 
coincidieron en la urgencia de que se revise minuciosamente el tema del IMSS Bienestar 
en el país.  En conferencia de prensa, el dirigente del gremio, Javier Maldonado, mencionó 
que los sindicatos que integran esa Federación insisten en que no hay claridad para ellos 
con esa modificación nacional y persiste la incertidumbre de qué ocurrirá con espacios 
laborales.  
 
¿Prohibicionismo o Diálogo Abierto? Un enfoque educativo sobre el consumo de 
drogas 
https://grupomarmor.com.mx/2024/06/09/prohibicionismo-o-dialogo-abierto-un-enfoque-
educativo-sobre-el-consumo-de-drogas/#google_vignette 
Patricia es trabajadora social y consejera de adicciones, expresó su opinión sobre el 
prohibicionismo y la importancia del diálogo abierto sobre el consumo de drogas. Según 
Patricia, la postura prohibicionista y el silencio sobre el tema no evitan que las personas, 
incluidos niños y adolescentes, consuman su Enfatiza en su labor que el proporcionar 
información sobre las drogas, como el tipo de sustancias, dosificación, combinaciones 
peligrosas, identificación de una sobredosis y cuándo pedir ayuda, es crucial y hasta similar 
a la educación sexual, ya que el conocimiento adecuado puede prevenir comportamientos 
irresponsables e inconscientes. 
 
Crecen casos de VIH en jóvenes entre 18 y 25 años: Asociación Unidos  
https://postdata.news/crecen-casos-de-vih-en-jovenes-entre-18-y-25-anos-asociacion-
unidos/ 
La Asociación Unidos que se dedica a la detección oportuna de enfermedades de 
transmisión sexual, tanto VIH como sífilis, ha identificado entre sus pacientes el aumento 
de los casos de VIH y sífilis, cuyos perfiles principales son jóvenes entre 18 y 25 años. De 
acuerdo con Axel Sánchez Espinoza, representante de la Asociación Civil, en promedio 
atienden a 300 pacientes al mes, aunque no todos acuden por pruebas de enfermedades 
venéreas, sí han identificado un aumento entre los que acuden por VIH y Sífilis. 
 
 

INFORMACIÓN DE SEGURIDAD 
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Delincuentes asesinan al administrador del Lago Presa de La Luz 
https://grupomarmor.com.mx/2024/06/09/delincuentes-asesinan-al-administrador-del-lago-
presa-de-la-luz/ 
https://postdata.news/asesinan-a-regidor-suplente-electo-de-morena-pt-y-pvem-en-jacona/ 
https://postdata.news/asesinan-a-regidor-suplente-electo-de-morena-pt-y-pvem-en-jacona/ 
https://www.lavozdemichoacan.com.mx/seguridad/homicidio/delincuentes-asesinan-al-
administrador-de-la-presa-de-la-luz-y-regidor-electo-en-jacona/ 
https://www.contramuro.com/asesinato-regidor-suplente-jacona/ 
https://primeraplana.mx/archivos/995474 
El administrador del Lago de la Presa de la Luz y regidor suplente electo en Jacona, fue 
asesinado a balazos, mientras que su esposa embarazada resultó lesionada junto con otro 
hombre que se encontraba en el sitio al momento del atentado. Respecto al hecho se pudo 
conocer que al filo de las 11:00 horas de este domingo, en el Centro de Seguridad, 
Inteligencia y Tecnología (Sitec), se recibieron varios reportes sobre detonaciones de arma 
de fuego en las inmediaciones del parque recreativo “La Presa de La Luz”.  
 
Michoacán, por debajo de la media nacional de robos en vía pública  
https://www.quadratin.com.mx/principal/michoacan-por-debajo-de-la-media-nacional-de-
robos-en-via-publica/ 
Michoacán se encuentra por debajo de la media nacional en cuanto al robo en vía pública 
se refiere, al registrar 2 mil 483 casos reportados durante el presente sexenio. En el reporte 
de mayo de TResearch, se estableció que en lo que va del sexenio, el país reportó 366 mil 
296 mil robos en la vía pública.   
 
Detienen a un hombre presuntamente relacionado en homicidio de Odimba  
https://www.quadratin.com.mx/principal/detienen-a-un-hombre-presuntamente-
relacionado-en-homicidio-de-odimba/ 
https://primeraplana.mx/archivos/995384 
https://grupomarmor.com.mx/2024/06/09/sie-detiene-a-un-hombre-presuntamente-
relacionado-en-homicidio-de-odimba/ 
Luego de dar seguimiento a las tareas de inteligencia, los agentes de la Subsecretaría de 
Investigación Especializada (SIE), de la Secretaría de Seguridad Pública (SSP), detuvieron 
Jonathan “N”, presuntamente relacionado al homicidio de Jean Cadet Odimba. En un 
comunicado se informó que los agentes de Investigación se movilizaron a las colonias El 
Realito y Torreón Nuevo, donde detuvieron al indiciado quien intentaba realizar una 
extorsión, tras una inspección le fueron encontradas entre sus pertenencias envoltorios con 
marihuana; también le fueron hallados papeles que lo vinculan a una célula delictiva.   
 
Exigen ambientalistas aparición de Álvaro Alcahuter tras presunto secuestro  
https://www.quadratin.com.mx/justicia/exigen-ambientalistas-aparicion-de-alvaro-
alcahuter-tras-presunto-secuestro/ 
El activista ambiental Álvaro Alcahuter Villa fue presuntamente secuestrado la tarde de este 
viernes mientras conducía su vehículo, una Ram 700 seminueva de color gris, en algún 
punto de la carretera entre Uruapan y Villa Madero.  Sus familiares han informado que 
fueron contactados por los secuestradores quienes piden un rescate económico para su 
liberación.  
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Ultiman a pareja en su domicilio en Jacona  
https://www.quadratin.com.mx/justicia/ultiman-a-pareja-en-su-domicilio-en-jacona/ 
Este viernes, un hombre ingresó por la fuerza a un domicilio, en Jacona, y acribilló hasta la 
muerte a una pareja; la Fiscalía General del Estado ha iniciado carpeta de investigación. 
Luego de una serie de disparos dentro del predio El Paraíso, un vecino dio parte a las 
autoridades locales, ya que se temía por la vida de sus vecinos, al arribo de las autoridades 
se confirmó la muerte de la pareja.   
 
En 24 horas van 7 asesinados en Apatzingán  
https://www.quadratin.com.mx/justicia/en-24-horas-van-7-asesinados-en-apatzingan/ 
Siete personas han sido asesinadas en las últimas 24 horas en el municipio de Apatzingán; 
tres de ellas fueron descuartizadas. Alrededor de las 6 horas, habitantes de la calle Mariano 
Jiménez de la colonia el Varrillero avisaron a la Policía que sobre la vía pública fueron 
localizados tres cuerpos envueltos en bolsas de plástico. Al sitio acudieron los uniformados 
y confirmaron el reporte, por lo que la zona fue acordonada y resguardada. Minutos antes, 
en la colonia Lázaro Cárdenas, sujetos armados asesinaron a un hombre que se 
encontraba en silla de ruedas.  
 
Venta de drogas en bares, es competencia del estado y de la federación: Policía 
Morelia 
https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/venta-de-drogas-en-bares-es-competencia-del-
estado-y-de-la-federacion-policia-morelia-12059857.htm 
Luego de que este pasado 1 y 6 de junio, la Fiscalía General del Estado (FGE) realizara 
dos operativos en bares de la ciudad en donde se han encontrado drogas como marihuana, 
así como presuntamente metanfetamina y cristal, el comisionado de Seguridad en Morelia, 
Alejandro González Cussi comentó que esta situación se ha dado “desde hace mucho 
tiempo”. El funcionario municipal explicó que por parte de la administración municipal se 
han llevado a cabo diversas revisiones a dichos espacios, sin embargo, comentó que por 
parte de ellos, no es su competencia controlar esta problemática pero si, del estado y de la 
federación. 
 
Agentes policiales frustran robo armado a banco en el Centro de Apatzingán y 
detienen a tres personas 
https://www.lavozdemichoacan.com.mx/seguridad/agentes-policiales-frustran-robo-
armado-a-banco-en-el-centro-de-apatzingan-y-detienen-a-tres-personas/ 
Elementos de las secretarías de Seguridad Pública (SSP), y de la Defensa Nacional 
(Sedena), así como de la Guardia Nacional (GN), y de la Fiscalía General del Estado (FGE), 
detuvieron a dos hombres y una mujer por su presunta relación en un robo a una sucursal 
bancaria, quienes se encontraban en posesión de tres armas de fuego. Al arribar al sitio, 
personal de la Guardia Civil, Ejército Mexicano, GN y FGE, confirmó el hecho y luego de 
neutralizar a los implicados y salvaguardar la integridad de los trabajadores, les fueron 
aseguradas tres pistolas, 24 cartuchos útiles de distintos calibres y dos cargadores. 
 
Atacan a balazos a un hombre en la Río Volga, Uruapan  
https://www.quadratin.com.mx/principal/atacan-a-balazos-a-un-hombre-en-la-rio-volga-
uruapan/ 
Un hombre resultó herido tras un ataque a balazos registrado la noche del jueves en la 
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colonia Río Volga, en el oriente de Uruapan. Minutos antes de las 24 horas, vecinos de la 
calle Río Negro alertaron a las autoridades sobre las detonaciones de arma de fuego, por 
lo que al lugar acudieron uniformados de la Policía Municipal, Guardia Nacional y Ejército 
Mexicano, quienes inspeccionaron el área y localizaron a un hombre herido, el cual estaba 
a un gustado de un canal de aguas negras.   
 
Sexagenario es muerto a machetazos en Lázaro Cárdenas 
https://grupomarmor.com.mx/2024/06/08/sexagenario-es-muerto-a-machetazos-en-lazaro-
cardenas/ 
Un adulto mayor fue localizado muerto con lesiones ocasionadas por un machete, en un 
predio de este municipio de Lázaro Cárdenas. Las autoridades ya investigan el homicidio. 
Sobre el caso se supo que familiares del señor J. Jesús V., de 66 años de edad, no regresó 
a su domicilio, por lo que sus familiares y amigos comenzaron a buscarlo, hasta que lo 
encontraron muerto en un terreno cerca del balneario “Alondra”, de la colonia Los Aces y/o 
El Osis.  
 
Identificados los tres cuerpos embolsados de Apatzingán; se trata de una mujer y 
dos hombres 
https://grupomarmor.com.mx/2024/06/08/identificados-los-tres-cuerpos-embolsados-de-
apatzingan-se-trata-de-una-mujer-y-dos-hombres/ 
Durante las últimas horas han sido identificadas las tres víctimas de homicidio, cuyos 
cadáveres fueron abandonados embolsados en la vía pública de la colonia El Varillero de 
Apatzingán, se trata de una mujer y dos hombres. Fuentes cercanas al caso confirmaron 
que la fémina respondía al nombre de Zulma Adilene S., de 31 años de edad, con domicilio 
en el Hotel Chulavista, de quien había reporte en redes sociales de su desaparición. 
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